

Der Jahresbericht über die Thätigkeit der Commission für die Herausgabe lateinischer Kirchenväter hat vor allem Nachricht zu geben über die Arbeiten des Herrn Dr. August Reifferscheid in Italien.

Von seinen Berichten über die Kirchenväter-Handschriften in den Bibliotheken Italiens ward der erste über die Capitularbibliothek zu Verona schon im Januarheft 1865 der Sitzungsberichte abgedruckt; an ihn schloss sich der in das Juliheft 1865 aufgenommene Bericht über die Bibliotheca Sessoriana in Rom.

Sodann wurden über vier andere Bibliotheken Roms, die Basilicana, Barberina, Casanatensis, Vallicelliana die von Dr. Reifferscheid eingesendeten Berichte in den Classensitzungen vom 21. März und vom 9. Mai 1866 vorgelegt, und werden zusammen mit einigen Nachträgen zu den Berichten über die Veroneser Bibliothek und die Sessoriana als drittes Heft der Bibliotheca patrum Latinorum Italica binnen Kurzem ausgegeben werden können.

Über die ferneren Arbeiten des Dr. Reifferscheid, über welche zum Druck bestimmte Einzel-Berichte bis jetzt nicht eingelangt sind, ist Referent in der Lage, folgenden allgemeinen Bericht desselben, der sich an das im vorigen Jahresbericht Mitgetheilte anschliesst, zur Kenntniss der Classe zu bringen.

Nach Ostern 1865 wurde die Untersuchung der Bibliothek der Königin Christine (Reginensis Vaticana oder Alexandrina) abgeschlossen; es ergab sich namentlich für christliche Dichter noch eine reiche Ausbeute: doch zeigte sich besonders in der Menge alter Handschriften der patres die grosse Überlegenheit der Palatina über die Reginensis. Darauf wurde die Untersuchung der Bibliotheken Oberitaliens